

# El Frente Democrático, nueva opción en Perú

Lo encabeza el escritor Vargas Llosa

Alejandro Balaguer



El escritor y Belaúnde

**D**E LIMA: El Frente Democrático (FREDEMO) integrado por Acción Popular (AP), el Partido Popular Cristiano (PPC) y el Movimiento Libertad (ML), quedó oficialmente constituido el pasado 14 de abril, al suscribir los líderes de estas tres agrupaciones, Fernando Belaúnde Terry (AP), Luis Bedoya Reyes (PPC) y Mario Vargas Llosa (ML) las bases de su plan de gobierno común, con miras a las elecciones generales de 1990.

Momentos antes de firmar el documento, el natural candidato presidencial del FREDEMO, Mario Vargas Llosa —quien cuenta con el amplio respaldo de Belaúnde y Bedoya—, anunció que el 28 de mayo, en la Plaza de Armas de su ciudad natal, Arequipa, el país conocerá por fin el programa que el naciente partido político presentará en los próximos comicios presidenciales. No cabe duda que el laureado escritor será el que encabeza la lista.

Por su parte, Belaúnde Terry, quien fuera dos veces presidente del Perú, confirmó que la primera vicepresidencia de esta plancha corresponderá a su partido —del cual es jefe y fundador—, mientras

que la segunda vicepresidencia recaerá en algún representante del PPC.

Ante cientos de personas, simpatizantes de los partidos políticos que se encontraban presenciando la firma del documento en el Local Perú, en el barrio de Miraflores, Mario Vargas Llosa habló ante la concurrencia: “El Frente Democrático será la fuerza de cambio para 1990 y no va a fracasar, ya que contará con el respaldo popular”. “El APRA y el socialismo con sus intervenciones y controles estatales, serían sólo la continuación de la crisis que hoy afecta a todo el país”, remarcó.

Vargas Llosa, con la seguridad de que el FREDEMO llegará al gobierno en 1990 —cosa que no parece imposible luego de la división de la Izquierda Unida y de la desastrosa labor gubernamental del APRA—, sostuvo que la alianza política del FREDEMO es la alternativa más viable para superar los problemas que aquejan a la población.

El preámbulo del acta de constitución lleva como título “Unidos para la recuperación del Perú” y señala que las tres agrupaciones han acordado unir esfuerzos en las elecciones de 1990, para luchar por la recuperación, la pacificación, el desarrollo y la modernización del Perú. El propósito es constituir un gobierno de ancha base y resuelta voluntad reformista, que, llamando a los ciudadanos más capaces, utilice todos los recursos del sistema democrático para superar la crisis actual, combatir con resolución la pobreza y la injusticia de que son todavía víctimas la mayoría de los peruanos y echar las bases de una sociedad libre, con igualdad de oportunidades para todos, emancipada del hambre, el miedo, los abusos y la desocupación.

Agrega que la pacificación del país demanda un nuevo enfoque. La sociedad civil, bajo la inspiración y el ejemplo de las autoridades elegidas, debe enfrentarse al terror del extremismo y del narcotráfico, apoyando la acción de las fuerzas armadas y policiales, y la política externa debe multiplicar las iniciativas para cortar las raíces internacionales de la subversión.

Al final dice que, “por su pasado histórico y por las hazañas de su pueblo, para nosotros la elección es inequívoca:

el Perú puede y debe volver a ser una nación de vanguardia, entre los países libres del mundo”.

El líder del PPC, Luis Bedoya, expresó durante la firma, mientras era aclamado por sus simpatizantes: “Este programa de gobierno tendrá que enriquecerse durante la marcha y de acuerdo a las circunstancias”. Refiriéndose a los partidos políticos que a última hora tuvieron intenciones de adherirse al FREDEMO —peligrando su calidad de trípode para convertirse en un pulpo—, Bedoya agregó que el acta de constitución era un llamado a todas aquellas agrupaciones políticas o independientes para que se unan al FREDEMO, pero dentro del ML, como lo hiciera ese mismo día el Movimiento Solidaridad y Democracia que lidera el senador Javier Silva Ruete.

A su turno, y cerrando la lista de oradores, Belaúnde Terry rindió homenaje a José Luis Bustamante y Rivero y a Víctor Raúl Haya de la Torre, quienes fueron los artífices del movimiento unificador para restaurar las libertades ciudadanas conculcadas durante 1945. Luego de enumerar algunos aspectos principales del contenido del Plan de Gobierno, se refirió a la necesidad de rescatar la identidad nacional, rindiendo un respetuoso homenaje al Inca Garcilaso de la Vega por su valioso aporte a la cultura del país.

Las bases programáticas contemplan como objetivo inmediato el reordenamiento de la economía, prescindiendo del empleo sistemático de mecanismos de control de precios, de cambios y del comercio exterior. Se reconstituirá la base monetaria y crediticia, se corregirán las distorsiones de los precios relativos y se iniciará una política progresiva de privatización de empresas estatales, en pos de una decidida difusión de la propiedad privada.

Entre los objetivos generales, el FREDEMO propone, en primer lugar, el respeto a la propiedad en cualquiera de sus formas, el desarrollo integral de la Amazonia, la descentralización y desconcentración económica y administrativa y una reestructuración y modernización del aparato productivo.

En lo social, el combate a la corrupción, la atención a los requerimientos sociales de vivienda —por la gran migración del campo a la ciudad por causa del terrorismo y en busca de mejores condiciones de vida— y reducción del analfabetismo mediante una educación destinada al desarrollo integral de la persona y el afianzamiento de los valores de libertad, honestidad, laboriosidad y justicia que sustenta la institucionalidad democrática. (Verónica Sáenz Porras). ■